

« Qui a décidé du contenu de la Bible ? »

Description :

Il s'agit d'une vidéo de KTO. KTO est un média catholique, chaîne de télévision et site Internet, créé en 1999. La chaîne est accessible 7 jours sur 7 et 24h sur 24. Actif sur « YouTube » depuis le 18 septembre 2009.

La vidéo s'intitule : « Qui a décidé le contenu de la Bible ? » Elle dure 3'23.

Émission 3MC : « 3 Minute Catechism » (26/11/2016).

L'animation est proposée par le père J.M. Schwarz du diocèse de Vaduz (principauté de Liechtenstein, pays alpin de l'Europe central, bordé par la Suisse et l'Autriche) et l'association KathMedia.

Lien sur YouTube : <https://www.youtube.com/watch?v=sSVQ2IaETI>

.....

RETRANSCRIPTION

Qui a décidé du contenu de la Bible ?

La Bible n'est pas tombée du ciel. Mais d'où vient-elle alors ? Et pourquoi il y a certains textes qui parlent de Jésus et qui pourtant ne sont pas dans la Bible ? Il y a un évangile selon Judas, selon Thomas, une apocalypse de Pierre etc. Pourquoi ces textes ne sont-ils pas dans la Bible ? Qui les a rejetés ? Et pourquoi trouvons-nous aujourd'hui la vie et les œuvres de Jésus rassemblées dans les 27 livres du Nouveau Testament ?

Jésus a vécu et enseigné il y a à peu près deux mille ans. Il a prêché pendant 3 ans. Les paraboles qu'il a dites aux hommes, les œuvres merveilleuses qu'il a faites ont été écrites peut-être déjà de son vivant et ont circulé. Après sa mort et sa Résurrection, les disciples sont allés par le monde entier et ont proclamé ce que Jésus avait enseigné et fait, et comment il nous a sauvés. À cette fin, on a écrit plus tard les évangiles où sont décrits la vie et l'œuvre de Jésus. De plus, les Apôtres ont écrit encore des lettres et d'autres textes. Tout cela a été gardé et a circulé dans les communautés chrétiennes. Et cela constitue les 27 livres du Nouveau Testament.

Bon, bien sûr le christianisme n'est pas né dans un vide religieux. Il y avait plein de religions et plein de courants religieux. Le plus important était sans doute le gnosticisme. Le gnosticisme était un mélange dualiste* religieux. On croyait en une lutte entre un bon et un mauvais dieu. Le bon dieu a créé le spirituel et le mauvais dieu, le monde matériel. L'âme spirituelle de l'homme devait se libérer du monde matériel, mauvais par la connaissance des enseignements ésotériques*. Cela a l'air bizarre et de fait c'était bizarre.

En tout cas, les gnostiques ont trouvé chez les chrétiens quelques thèmes qui leur plaisaient. Et ils ont pris le message de Jésus et l'ont mélangé fortement avec leur propre enseignement. Ils ont fait cela avec beaucoup de religions. De là résultait entre le 2^{ème} et le 4^{ème} siècle, une série de textes qui parlent bien de Jésus, mais qui n'ont rien à voir

avec le christianisme. Même lorsque les gnostiques ont prétendu que ces écritures étaient des textes des Apôtres. Donc, peu à peu, des textes comme l'évangile selon Judas, l'apocalypse selon Pierre, et une série d'autres écritures ont vu le jour. Evidemment, ces textes n'ont jamais été intégrés dans la Bible.

Lorsque qu'on a fait la liste des écritures pour les communautés chrétiennes, on a seulement pris celles qui, d'un côté provenant directement d'un apôtre et de l'autre côté, celles qui, dès le début ont été gardées dans les communautés chrétiennes anciennes et lues dans les liturgies. C'est pour cela que tous les textes qui parlent de Jésus ne font pas nécessairement partie de la Bible.

TRAVAIL AVEC LES CATÉCHISTES

Bien regarder et écouter la vidéo. Prendre des notes qui répondent à la question suivante : « Quels sont les critères que l'Église a retenus pour constituer les 27 livres du Nouveau Testament comme inspirés par Dieu ? »

Réponses :

Les 27 livres du Nouveau Testament sont reconnus comme inspirés par Dieu car :

- Les écrits proviennent des apôtres.
- Les écrits étaient gardés et circulaient dans les premières communautés chrétiennes.
- Les écrits étaient lus dans les liturgies.

Les écrits qui proviennent du gnosticisme ne sont pas reconnus du fait du mélange entre le message de Jésus et l'enseignement de ce courant religieux qui prônait la dualité entre un dieu bon et un dieu mauvais.

VOCABULAIRE

- ***Dualiste / Dualisme :** Doctrine qui affirme la coexistence de deux principes indépendants, de deux éléments différents (ici : le dieu du bien et le dieu du mal).
- ***Ésotérique(s) / Ésotérisme :** L'ésotérisme est l'ensemble des enseignements secrets réservés à des initiés.